



Stuve

Studierendenvertretung der
Universität Erlangen-Nürnberg



Friedrich-Alexander-Universität
Erlangen-Nürnberg

Universität Erlangen-Nürnberg • Postfach 3520 • 91023 Erlangen

Protokoll der Konventssitzung am 22. Dezember 2021

Studentischer Konvent
Turnstraße 7
91054 Erlangen

stuve.fau.de
stuve-konvent@fau.de

Sitzungsort:
Online via Zoom
Beginn:
19:05 Uhr
Ende:
20:08 Uhr

Sitzungsleitung:
Luisa Weyers
Lasvini Suganthan
Protokoll:
Carlotta Ebert
Jannik Walter
Luise Michael
Richard Schmidt
Schriftführer*innen:
Akin Aktas (Protokoll)
Michael Ruppert (Open Slides)

Inhaltsverzeichnis

| | | |
|----------|--|-----------|
| 1 | Formalia | 3 |
| 1.1 | Anwesenheit | 3 |
| 1.2 | Beschlussfähigkeit | 4 |
| 1.3 | Beschluss der Tagesordnung | 5 |
| 2 | Berichte | 5 |
| 2.1 | Sprat | 6 |
| 2.2 | Universitätsrat | 7 |
| 2.3 | Senat | 8 |
| 2.4 | FSVen | 8 |
| 2.5 | Sonstige Berichte | 10 |
| 2.6 | Referate und AKs | 13 |
| 3 | Ergebnis Umlaufverfahren Brief an Siblinger | 16 |
| 4 | Positionspapier zur Klimaschutz-Selbstverpflichtung der FAU | 17 |
| 5 | Sonstiges | 17 |
| 5.1 | Abstimmung über den AK Feminismus und Sexualität | 17 |
| 5.2 | Mitglieder für den Wahlausschuss | 18 |
| 5.3 | Ausscheidende Spratis | 18 |
| 5.4 | Sitzungsfeedback | 19 |

3. Sitzung des Studentischen Konvents am 22.12.2021

1 Formalia

Protokollant*innen:

- Carlotta Ebert
- Jannik Walter
- Luise Michael
- Richard Schmidt

Schriftführer*innen:

- Akin Aktas (Protokoll)
- Michael Ruppert (Open Slides)

1.1 Anwesenheit

Konventsmitglieder:

- Akin Aktas
- Büsra Basol
- Lukas Bogner , abwesend 19.37-19.40 Uhr
- Marie Büttner
- Lara Ebbinghaus
- Carlotta Ebert
- Tobias Fuhrmann, ab 19.10 Uhr
- Andreas Hierl
- Jonas Mallwitz
- Luise Michael
- Christian Peppel
- Christian Pfaffelhuber
- Michael Ruppert
- Richard Schmidt
- Conrad Schröder

- Lasvini Suganthan
- Sophia Veneris, ab 19:15 Uhr
- Jannik Walter
- Andreas Weber
- Helen Weiß
- Luisa Weyers
- Paul Wichtermann

Abwesend:

- Jannik Alomo
- Luise Brock
- Nils Dörrer
- Simon Gritzmann
- Joana Hammerer
- Maximilian Harl
- Luis Lauter
- Pacome Tissier

Stimmrechtsübertragungen:

- Nils Dörrer auf Richard Schmidt
- Andreas Hierl auf Büsra Basol
- Simon Gritzmann auf Michael Ruppert
- Lara Ebbinghaus auf Luise Michael
- Luise Brock auf Conrad Schröder
- Jannik Alomo auf Sophia Veneris

Die Sitzung startet um 19.05 Uhr.

1.2 Beschlussfähigkeit

Tobias Fuhrmann betritt den Zoom um 19.10 Uhr.

Mit 24 anwesenden Stimmen sind wir beschlussfähig.

1.3 Beschluss der Tagesordnung

Keine Änderungsanträge. Wie angekündigt beschlossen.

19.15 Uhr: Sophia Veneris betritt den Raum. Es sind nun 26 Stimmen anwesend.

2 Berichte

Michael berichtet auf Nachfrage von Conrad, dass die Entwürfe des Neubaus Himbeerpalast demnächst online verfügbar sein werden. Zusätzlich berichtet er über eine heute stattgefundene Pressekonferenz.

Conrad: Einbindung der Studierenden zu kurz geraten.

Michael: Empfiehlt mal dem Kanzler zu schreiben.

Jannik: Von dem ökologischen Fußabdruck des Vorhabens nicht begeistert.

Michael: Der derzeitige Plan ist bisher der ökologischste. FAUStelle dafür zuständig. War beratend bei Wettbewerbsverfahren dabei, eigentlich mittlerweile Wettbewerb fertig. Haben viele Broschüren zu nachhaltigem Bauen/Begrünung/Photovoltaik/Regenwassernutzung dazu einfließen lassen.

Akin: Sollte im Himbeerpalast eine Teilbibliothek oder eine größere entstehen? Campus Regensburgerstr. wird nicht in den Himbeerpalast ziehen, sondern im Nürnberger Norden entsteht ein neues Gebäude? Welchen Bezug hat das zur WiSo?

Michael: Bibliothek wird größer, fasst ca. 22 Teilbibliotheken zusammen, spart HiWi-Stellen, soll 24/7 zugänglich sein. Keine Kapazitäten dafür, reduzieren nötig. Erziehungswissenschaften werden nicht dazugefügt, weil zu wenig Platz und politisch Forderung aus Nbg, dass das in Nürnberg bleibt. StUB-Anbindung soll das Pendeln innerhalb einer halben Stunde zum Himbeerpalast möglich machen. Bei WiSo ist aktueller Stand unbekannt.

Akin: Wird dann das alte Gebäude abgerissen und dafür ein neues gebaut? Wurde mal auf Eis gelegt wegen Finanzen.

Richard: Pendel-Plan mit der StUB immer noch über-ambitioniert. Meist enden und beginnen Veranstaltungen nicht exakt c.t. Verspätungen vorprogrammiert.

Michael: Status quo noch schlechter als das. Sportlehrer*innen-Ausbildung bleibt in Erlangen.

2.1 Sprat

- Wir sind im Dialog mit FAU Gesund - zu gemeinsamen Aktionen, ggf. auch Wellbeing
- Wir hatten ein Gespräch mit der UL:
 - Wir haben noch einmal zum Thema der kostenlosen Periodenprodukte an der FAU für alle nachgehakt und darauf hingewiesen, dass es auch andere bayerische Unis hinbekommen (es also nicht unmöglich ist). Die UL will wohl die Testphasen der anderen Unis abwarten.
 - Wir haben Neuigkeiten zum HIG abgefragt, einige Verbesserungen scheinen zurückgeschraubt worden sein. Das Gesetz wurde dem StMWK entzogen und ging zurück in die Staatskanzlei und (auch) in die Hände der ursprünglichen Ideengeber der unternehmerischen, deregulierten und entfesselten Hochschule.
 - Wir haben weiterhin über die Corona-Situation diskutiert und aktuelle Probleme angesprochen. Wir haben über den WLAN-Ausbau diskutiert. Eine Meldeadresse für WLAN Probleme soll eingerichtet werden.
 - Wir haben sehr leidenschaftlich über die Wertschätzung für Studierende an der Uni diskutiert und dabei Möglichkeiten und Lösungen angesprochen. Hier sind wir danach weiter im Gespräch.
 - Wir haben sehr viele Fragen zu 2G etc. bekommen
 - Wir haben über allgemeine Möglichkeiten von Studierendenvertretungen im nationalen Vergleich geredet und sind zum Fazit gekommen, dass das an der FAU (auch aus gesetzlichen Gründen) Einflussmöglichkeiten von Studierenden noch wesentlich ausbaubar wären.
- Planen noch ein ein Stuve-Corona Forum
- Wir haben über veränderte Finanzierungsbedingungen für die Bewirtungskosten auf Sitzungen recherchiert und der Uni diskutiert
- Der Boden im Sprat wird mit weiteren Schichten verstärkt und versiegelt
- Es gab ein weiteres Feedbackgespräch mit unserer Sekretärin Anja und ihrer Chefin Frau Kühlers aus dem Kanzlerbüro
- Wir haben für unsere Spratsitzungen ein Kontingent an Schnelltests bekommen
- Wir haben einen Brief zu 2G für internationale Studierende, 2G in Praxisveranstaltungen und zu 3G+ in Prüfungen an das StMWK und StMGP geschrieben und durch den Konvent bestätigen lassen. Bisher gab es noch keine inhaltsreiche Antwort.
- Wir haben die Impfkation an der FAU mitgeplant, beworben und organisatorisch begleitet. Es handelte sich um ein Impfangebot mit 800 Dosen, hauptsächlich BioNTech und Booster ab 4 Monaten. Herr Dr. Weinzierl hat die Aktion von Uniseite aus organisiert. Lara hat ein witziges Kurzvideo dazu gedreht, das sehr gut ankam und für Begeisterung sorgte - und wie ein Weihnachtsgeschenk für Herrn Weinzierl war - wir haben uns aber auch noch mit einem Glühwein bedankt.

- Wir haben am Montag Lebkuchenhäuser gebastelt. Ein größeres Lebkuchenhaus haben wir der UL geschenkt und am nächsten Tag im Schloss vorbeigebracht. Wir haben weiterhin dem Präsidenten einen Katalog von Verbesserungsvorschlägen bzgl. Stärkung studentischen Engagements aus dem Gespräch von Anfang Dezember geschickt. Wir sind gespannt auf die Rückmeldung.
- Im Spratgebäude kamen Briefe von VP-E zu Weihnachten an die Gewählten u.A. im studentischen Konvent an
- Wir wurden zu einer Pressekonferenz am 22.12.2021 eingeladen.

2.2 Universitätsrat

- VP-P wird neu gewählt, Nachfolger wurde vorgestellt (exzellenter Forscher, er hat 2 Rufe von amerikanischen Unis abgelehnt)
- Eine Menge Profs haben Preise gewonnen. Wasserscheid wurde zu 49% von der FAU beurlaubt- und hat dafür auch dreistellige Millionenbeträge bekommen - Hornegger hat sich daher bei dem Ministerium beschwert, dass die Leute uns nicht in die Schweiz abgeworben werden - das darf nicht mehr passieren!
- "Durchweg sehr sehr positive Reaktion auf den neuen Markenauftritt der FAU"
- Haben den Minister für die neuen 2G Regelungen kritisiert. Ministerium Antwort: "Wunder Punkt volle Studierbarkeit kann nicht mehr gewährleistet werden. (...) Bekommen üblicherweise mit, wenn sich Unmut regt, bekommen viele Briefe etc vom Minister - aber da kam zur vorpreschenden FAU und die allgemeinen Regelungen vergleichsweise wenig. Unmutsäußerungen stehen in keinem Verhältnis zur Gesamtzahl der Studierenden."
- Sind jetzt wieder die einzige Uni in den Top 10 der DFG Drittmittel, die keine Exzellenzförderung enthält
- Leichter Rückgang an Studizahlen, 12% mehr Internationals, 3,7% weniger Studis aus dem Inland. Es gab Überlegungen, wie man das verbessern soll.
- Schließen die FAU an ein Data Warehouse an, um z.B. in Echtzeit festzustellen, wie sich der Betreuungsschlüssel ändert
- FAU hat einschneidende Kürzungen im Geldtopf bekommen
- Bauprojekte in Höhe von 840 Mio laufen an
- Haben über Entwicklungsplan diskutiert - wurde wegen Veto von Dekan*innen verzögert, wird nun am 25.2. beschlossen

2.3 Senat

- Präsident hat sich für unsere Beteiligung an der Impfkation, an der Unterstützung der 2G Regel der FAU und am Hochschulentwicklungsplan bedankt.
- FAU plädiert beim Staat bei 2G/3G+ nachzusteuern
- Wollen uns beim HIG noch mal als Senat einbringen
- Es wird gesetzliche Einschränkungen bei Flugreisen/Dienstreisen geben
- Studiengang Psychotherapie soll eingerichtet werden, es sind aber keine Stellen dafür im Haushaltsentwurf
- Elitestudiengänge werden geändert, in Zukunft verlieren die ihre Anschlussfinanzierung und das Label
- Neuer Studis inkludierender Vergabeprozess für den Lehrpreis
- Haushaltskürzungen haben wohl keine Auswirkung auf Bauprojekte. Nicht begeistert, aber keine signifikanten Kürzungen
- Wir wurden in den Ausschuss zur Exzellenz aufgenommen
- Dr. Heydenreich wurde zur dritten stellvertretenden Universitätsfrauenbeauftragten gewählt
- Das CEWS-Ranking zeigt, dass die FAU sich zwar etwas verbessert hat, aber die Gleichstellung insbesondere bei beamteten Professor*innenanteil sehr schlecht ist.
- Projekt "Campusblümchen" hat sich vorgestellt, Mitarbeiter*innen dürfen sich nun auch beteiligen. Als Dank hat die UL den Studierenden der FAU eine Kopie des Buchs: SStruwelpeter - Die Abrechnung" geschenkt.
- Haben am Senatstag ein Video zur Impfkation gedreht.

2.4 FSVen

FSV Nat

- Sitzungen finden vorerst online statt, wir warten die Entwicklung der Corona-Situation ab
- Wir arbeiten weiterhin an Stiften als Merch
- Der Beschluss wurde getroffen Fachschaften pro Semester für Fachschaftentagungen jetzt mit 350€ statt mit 250€ zu unterstützen und das Limit der zu unterstützenden Personen aufzuheben
- In den Data Science Studiengängen wird die PO geändert und es soll ein Teilzeitstudiengang Data Science eingerichtet werden

FSV Tech

- 2 neue Studiengänge sollen eingerichtet werden:

- Autonomes Fahren - ACES (ÄI "Autonomous Driving", "Connectivity", „E-Powertrain“ und „Sustainable Mobility and Production Technology“) als BSc und MSc
- geplant ab WS 22/23 im Dep. Maschbau, gerade im FakRat gewesen, Zustimmung von uns
- Autonome Technologien, BSc und MSc auf Englisch komplett
- geplant ab WS 23/24 im Dep. EEI, Gremiendurchlauf startet demnächst, wir wurden früh mit einbezogen und finden das richtig gut
- insgesamt viel Arbeit an Studiengängen (FPO, externe Akkreditierung und äußere Rahmenbedingungen)
- viel Arbeit an unserer Infrastruktur

FSV Phil

- Wir haben intensiv über das Entwurfsergebnis des Himbeerpalasts diskutiert
- Wir haben 10 Liter Glühwein verlost. Teilnehmer*innen haben dafür ihre Hochschulgruppe oder FSI taggen müssen - und ihr Lieblingsweihnachtslied in Emojis ausdrücken
- Wir haben Simon Gritzmann (in den Konvent gewählt)
- Wir beteiligen uns wieder bei der langen Nacht des Schreibens

FSV ReWi

- Die letzte Sitzung fand am 8. Dezember statt:
- Laute Lernräume werden den Studierenden zur Verfügung gestellt (für Online-Vorlesungen)
- Setzen uns für Wiederöffnung der Mensa am Insel Schütt ein (längerfristig), provisorisch für Foodtruck, Zelte, möchten uns im kommenden Jahr mit Studentenwerk in Verbindung setzen
- Gremienwahl auf Ebene des Studiendekanats fand statt: für Q-Zirkel Studiendekan sowie Kommission für Lehrveranstaltungsevaluation statt (zum ersten Mal direkt von FSV gewählt)
- QM-Abend mit Studiendekan Wilbers fand am 14. Dezember statt (Infoabend über Gremien QM Lehre), soll mindestens 1 pro Semester wieder gemeinsamer Austausch zwischen FSV, Studiendekan und Studiengangskommissionen stattfinden
- Nicht alle Lehrenden setzen hybride Lehre um (fehlende Live-Streaming)
- Für Impfaktion gemeinsam mit Campus Regensburger Str. möchten wir uns einsetzen (Vorschlag bei Sprat, Studiendekan WISO, Kopp, FSI Lehramt eingebracht)
- WISO-Strategieprozess findet bereits statt

FSV Med

- Wir beschäftigen uns hier und da mit schlecht gemachter Lehre, vor allem für Menschen zu hause; aktuelles Problemkind (aber in geringerem Umfang auch schon der letzten Jahre) ist die Chirurgie; Wir suchen daher aktuell Kontakt zu den Lehrverantwortlichen

- Wir haben immer noch Sorge, dass die Implementierung der neuen Approbationsordnung bei uns nicht rechtzeitig angegangen wird; unsere letzten Gespräche mit der Fakultätsverwaltung verstärken leider unsere Sorgen, wir bleiben aber dran
- Wir haben gute Aussichten, die Lehre im praktischen Jahr zu verbessern (durch so eine Art „Klassensprecher“-System, durch das sich Studis gebündelt an die Lehrverantwortlichen wenden können)
- Die Besetzung des Ethikkommittees ist abgeschlossen und es wird bald seine Arbeit aufnehmen
- Der begehrte „Ars legendi“-Preis des medizinischen Fakultätentages wird bald vergeben und wir werden uns Mühe geben, unseren Kandidaten zu bewerben
- Ein paar Studis, die nächstes Semester nach Bayreuth gehen werden, haben Kontakt zur dortigen Fachschaft aufgenommen, um die Zusammenarbeit aufzubauen; Bisher läuft es super

2.5 Sonstige Berichte

EELISA

- es gibt eine neue Studierendengruppe (noch nicht Hochschulgruppe), die sich bei dem EELISA Netzwerk einbringen will, sie besteht aus 10-20 Studierenden aller Fakultäten und ist ziemlich international
- es gab zwei Treffen; Axel Gebauer und Arjun Ankar sollen die Gruppe leiten; Judith Wahl will als zweite Vertreterin der Studierenden entsendet werden
- es gibt bald ein offizielles EELISA Student Council, in das jede Hochschule zwei Studierende entsenden darf und das Vorschläge erarbeitet und Informationen bündeln soll. Paulus Guter und Judith Wahl (vorbehaltlich der Zustimmung des Konvents) sollen die FAU dort vertreten
- es gibt über 20 Communities (<https://eelisa.eu/communities/>), in die sich gerne alle Mitglieder der FAU - auch Studierende und Verwaltungsmitglieder einbringen dürfen. Studierende können auch eine neue Community gründen
- Es gibt eine Kampagne WeAreEELISAStudents (<https://eelisa.eu/launching-weareeelisastud>)
- EELISA ist mittlerweile auf allen Social-Media-Plattformen vertreten
- Paulus war als EELISA Student beim DAAD Podcast CampusEuropa (<https://open.spotify.com/episode/0gtDaIx2wGG1hG7r0yPwaM>)
- Es gibt ab 10.01. einen MOOC zu Innovation Entrepreneurship (https://mooc.ili.eu/goto.php?target=cat_156)
- Input, Creativity und Innovation ist immer willkommen :)

LAK Delegation

- Am 19.12. fand eine LAK in Ingolstadt statt
- Die Sprecher*innen hatten am Montag ein Austauschtreffen mit Bernd Sibler zum neuen Hochschulgesetz. Es scheint im Januar herauszukommen.
- Es gab am 4.12. ein Delegiertentreffen in Erlangen im Lesecafé. Anständig essen und danach in der Turnstraße 7
- Es gab Berichte über die Berufungsverfahren der TUN
- Haben einen Brief beschlossen, der eine bayernweite Fehlversuchsregelung (Freischuss) fordert
- Wie haben die GO so geändert, dass die Sprecher*innen nun eine Geschäftsführung zur Unterstützung bestellen können
- Wir werden turnusgemäß im Januar neue Sprecher*innen wählen. Die Durchführung im Landtag ist aus Corona-Gründen dieses Jahr wohl nicht möglich, es wurde über die Alternativen (Online/Hybrid/woanders Präsenz) diskutiert. Wir werden wohl aber eine spätere Sitzung, z.B. im April im Landtag durchführen.
- Wir haben über den Entwurf des Positionspapiers "Qualität der Lehre" diskutiert, das gerade in einer AG der LAK erarbeitet wird. Es geht um moderne Didaktik, den Status der asynchronen und digitalen Lehre, Chancengleichheit, Inklusion, Bildung für nachhaltige Entwicklung, lebenslanges Lernen und Lehr- und Lernräume der Zukunft.
- Es wurde über die Hochschultage 2022 diskutiert. Es finden sich nach aktuellem Stand für die Durchführung vermutlich nicht genug Freiwillige, daher wird ggf. mit der Public Climate School zusammengearbeitet.
- Wir haben als FAU Delegation einen Diskussionspunkt zum Gremiensemester für engagierte Studierende eingebracht und diskutiert. Idee wäre eine Erweiterung der individuellen Regelstudienzeit.

Krisenstab

- Wir dürfen seit Dezember 2 Studis in den Krisenstab mitnehmen. Daher ist neben Michael nun auch Lara jede Woche im Krisenstab dabei.
- Wir haben die Rahmenbedingungen der Impfkation für Studis im Krisenstab geplant.
- Es gibt teilweise Probleme von 3G+ bei Mitarbeitenden, das gab bereits Kündigungen bzw. Kündigungsandrohungen von ungeimpften Personen. Inzwischen kann die Universität die PCR Tests für Mitarbeiter*innen nach ihrer Erstimpfung bezahlen.
- Bei Prüfungen scheint es die Möglichkeit zu geben, bei Nichtverfügbarkeit eines PCR Tests auf einen Antigen Schnelltest auszuweichen.
- PCR-Pooltests sollen aufgrund einer zu hohen zu erwartenden Positivrate an der FAU nicht durchgeführt werden.
- Bei Studis (aber auch Mitarbeiter*innen), die sich nicht sicher sind, ob sie Impfbar sind oder auf der Kippe ihrer Impfentscheidung stehen, können wir diese an Hannes Strebl verweisen, der hier ein medizinisches Beratungsangebot anbietet.

- Kurzbericht vom Krisenstab vom 22.12.2021: Haben die Entwicklungen um Omicron diskutiert. Andere Unis gehen teils direkt die ersten Wochen wieder online, wir wollen nun aber mit Augenmaß wieder in die Präsenz zurück - sofern gesetzlich möglich. Die Bib hat ihre Kontrollquote drastisch erhöht. Präsenzlehre und Präsenzprüfungen werden unter ordentlichen Maßnahmen als sicher erachtet. Sehr wichtig ist also, mit geringen Symptomen auch nicht in die Präsenz zu kommen - und natürlich auch über die Weihnachtstage und Silvester vorsichtig zu sein.

Himbeerpalast

- Dieses Jahr lief ein Realisierungswettbewerb/Architektenwettbewerb für den Himbeerpalast
- 2029 soll der erlanger Teil der philosophischen Fakultät in den Himbeerpalast und ein in der Henkestraße gebautes Hörsaalzentrum umziehen.
- Michael und vertretend Eda waren für die Stuve beratend anwesend, konnten unsere Positionen vertreten und einen Einfluss auf Endauswahl und Projektspezifikation nehmen.
- Am 9. und 10. Dezember fand von 10 bis 22 Uhr und 9 bis 15 Uhr die Auswahl Sitzung im Himbeerpalast statt.
- 15 Entwürfe sind eingegangen. Der gewinnende Entwurf ist qualitativ am hochwertigsten, architektonisch elegant und hat einen relativ geringen Fingerabdruck.
- Alle anderen Entwürfe haben entweder die Innenhöfe untertunnelt oder den nördlichen Innenhof mit einem großen Gebäude vollgebaut und dabei teilweise auch Teile des Bestandsbaus abgerissen - das ist aus denkmalschutzgründen ein Tabu.
- Der gewinnende Entwurf baut ein "Bücherregal aus Glas an die östliche Innenhofwand, ein hohes Gebäude, in dem die Bibliothek untergebracht wird. Der zusätzliche Bau war notwendig, da der Flächenbedarf im Bürogebäude Himbeerpalast nicht ausreicht, um die geplanten Einrichtungen unterzubringen.
- Die Nutzer*innen der FAU haben dem Endentwurf mitgegeben, dass die Lehrflächen tendenziell im EG/1.OG untergebracht werden, dass zusätzlich ein Barrierefreier Zugang zum Innenhof Nordwestlich möglich sein sollte und die Räume flexibel nutzbar sein sollten. Weiterhin 400 m² Brandschutzeinheiten, um auch Flure nutzen zu können.
- Das Entwurfsergebnis wurde bis Sonntag öffentlich zugänglich ausgestellt.
- Presseberichte dazu:
 - Himbeerpalast in Erlangen erhält Glasanbau: Bis 2029 soll das Großprojekt der FAU fertig sein - Erlangen, Herzogenaurach, Höchststadt, Innenstadt | Nordbayern
 - Leipziger Architekten gewinnen Wettbewerb für Himbeerpalast | BR24
 - Preisverleihung und Ausstellungseröffnung für den Umbau und die Erweiterung des Himbeerpalastes in Erlangen

Bibkommission

- Öffnungszeiten im Jahr 2022: wieder wie 2020, aber Hilfskräfte fehlen

- Rückmeldungen des ZGS zu den Anträgen auf Studienzuschüsse:
- a. Literaturversorgung: 703.653€ gewährt für Prints und ebooks Datenbanken, wird aber mittlerweile vom ZGS als Grundversorgung angesehen. Für Zukunft sollte andere Finanzierung gefunden werden.
- b. Umfang der Öffnungszeiten: verlängerte Öffnungszeiten weiter als Projektantrag akzeptiert, bei kleinen Teilbibliotheken Verkürzungen möglich. Kleinere Bibs haben aufgrund des Impfstatus vieler Hilfskräfte Personalprobleme.
- DFG-Antrag „Open-Access-Publikationskosten“
- Digitalisierung der mittelalterlichen Pergamenthandschriften des Klosters Heilsbronn läuft weiter
- BMBF-Projekt OS-APS: Open Science Publikationen leichter insbesondere für kleine Verlage
- AG Lehr- und Lernräume macht aufmerksam auf Studentischen DINI-Wettbewerb 2021/22 „Neustart! Gemeinsam hybrides Lernen gestalten“ <https://dini.de/wettbewerbe/neustart-gemein>

2.6 Referate und AKs

ÖkoRef Bericht:

- Begehung Lager der Stabsstelle „Presse und Kommunikation“: Es gibt sehr viele alte Materialien, die die Uni nicht mehr braucht und uns schenken würde. Wir würden wahrscheinlich einen Flohmarkt damit machen, aber natürlich den Fachschaften ein Vorrecht einräumen. Details folgen
- Fahrrad-AG: Seit dem letzten Konvent hat sich nicht viel getan; wir versuchen, neuen Schwung reinzubringen
- Himbeerpalast: Michael hat uns vom gewinnenden Architektur-Vorschlag berichtet; wir waren nicht an allen Stellen begeistert, aber was will man machen
- Kommunikation: Wir haben einen Slack-Workspace erstellt, den wir zusammen mit Sneep nutzen wollen und worüber sich die Nachhaltigkeitsgruppen der FAU vernetzen können; ab Januar soll unsere gesamte Kommunikation darüber laufen

Bericht RefLuSt/UniLuSt:

- Prüfungen bis 120 Minuten sind jetzt mit FFP2 Maske ohne 1,5m Mindestabstand möglich
- Die Uni-LuSt soll sich mit Möglichkeiten zur Erhöhung der Studierendenzahlen beschäftigen
- VP-E hat sich musikalisch von uns verabschiedet
- Wir haben im Jour-Fixe über PCR-Testübernahme geredet und haben unsere neuen Positionspapiere zur Lehre zusammengefasst vorgetragen. Sobald diese schriftlich verfügbar sind, werden wir weiter verhandeln können.

- Wir wurden für unsere Impfkation gelobt - auch für den Kurzfilm. Es kommen weitere, z.B. in Nürnberg und Erlangen im Januar
- AK Campusblümchen wurde gelobt

AG Lehr- und Lernumwelt:

- Haben ein 14 seitiges Papier zu Lehr und Lerninfrastruktur geschrieben, das wir im Januar im Konvent vorstellen können.
- Zielsetzung ist es, Standards für Lehr- und Lernräume zu erstellen, die eine Grundlage für innovative und gute Didaktik bieten und die dem Wandel von Lehren und Lernen angemessen sind. Hierbei werden mehrere Lehr und Lernkonzepte aufgeschlüsselt und deren räumliche Anforderungen.
- Das Ergebnis soll in zukünftige Räume und auch die Raumausstattung einfließen.

AG Innovative Lehre:

- Wir planen den FAU Dialog für den Montag, 10.01.2022, 17:00 - 18:30 Uhr
- Weiterhin schreiben wir gemeinsam an einem Konzeptpapier, das so eine Art Leitbild für moderne Lehre sein sollte.
- Der Prozess läuft auch unter Studi Beteiligung etwa bis in den Sommer

Positionspapier Wellbeing

- Wir arbeiten an einem ausführlicheren Positionspapier zum Wellbeing an der FAU
- Soll zur Sitzung im Januar eingebracht werden
- Aufgeteilt in folgende Abschnitte (in Klammern die jew. Zuständigkeit)
 - Moment/Bestandsaufnahme (Michael)
 - Vision (Lara, Richard)
 - Psychisches Wellbeing (Lara)
 - Soziales Wellbeing (Richard, Christian)
 - Physisches Wellbeing (Michael, Lara)
 - Emotionales Wellbeing (Christian)
 - Finanziell (Richard)
 - Maßnahmensammlung (Christian)
- Zeitplan:
 - 03. Januar: Nächstes Treffen -> Bis dahin sollen alle Abschnitte im Entwurfsstadium fertig sein
 - 07. Januar: Fertigstellung des Positionspapiers und Einbringung in den Konvent

- Wir freuen uns auch über zusätzliche Unterstützung, wer also noch an dem Thema mitarbeiten möchte, kann sich gerne noch zu uns gesellen.

Pressekonferenz

- Mündlicher Bericht von Michael über Pressekonferenz mit Bernd Sibler und Joachim Herrmann zu Bau Themen an der FAU/Gespräch mit Bernd Sibler
- neues Hochschulgesetz liegt mutmaßlich noch in Staatskanzlei
- Schloss soll demnächst renoviert werden. Ausschreibung für Erziehungswissenschaften läuft gerade an.
- 1,5-Milliarden-Euro-Ziel bekräftigt, aktuell noch Sanierungsrückstau in Höhe von 500 Millionen Euro

Referat Queer

- Zeitraum: 27.11. – 21.12.2021
- Regelmäßige Sitzungen alle 2 Wochen in Hybridformat
- Regelmäßige Freizeit-/Spieleabende ca. alle 2 Wochen in Onlineformat
- Aktionen/Stattdgefunden:
 - 09.12.: Teilnahme: Planungstreffen Queer durch Erlangen
 - Treffen mit Stadt Nürnberg, Frauennotruf Nürnberg, JI SJR, MYTQ -> Projekt: queere Jugendgruppe/treff, ab Frühjahr (da Corona), vorerst im Bürgertreff alle 2 Wochen
 - Weiterentwicklung des Projekts „Queer durch Erlangen“ als Sensibilisierungsarbeit für Queerness an Erlangern Jugendtreffs erstmal hintendran, bis Jugendtreff etabliert, bzw. währenddessen bei Bedarf
 - Wichtig: Muss einen Schutzraum bieten, Sozial-Pädagog*innen Stelle gewünscht, erstmal nur für Alter 14 -27, evtl. nach unten erweiterbar
 - Miteinbeziehen von Fliederlich und Lambda, andere ehrenamtliche Träger + Jugendamt anfragen
 - Weiteres Vorgehen: Planungstreffen zu Struktur, Finanzierung, Unterstützung; Ehrenamtliche gesucht
 - 10.12.: Teilnahme: Jahresabschluss des Kunstprojekt „Würdemenschen“ (von Jörg Amonat)
- Derzeit in Arbeit/Planung:
 - Verschoben: Wen-Do-Kurs
 - Verschoben: Lesung mit Jess Schönrock

- April/Mai: Mithilfe Wanderausstellung „Echt mein Recht“: Nächste Phase der Planung, was genau wir auf der Vernissage machen wollen und wie wir es gestalten wollen -> Material besorgen
- Januar: bgd/Lenkungkreis Diversität: nächste Sitzung, wieder aktiver teilhaben und Sitze nutzen

Bericht AK Semesterticket (wird nachgeliefert):

- Der VGN hat die Studie im November endlich veröffentlicht zum 365€ Ticket: <https://www.vgn.de/tickets/365-euro-ticket-vgn/>
- Wir führen aktuell Gespräche mit den Stadtratsfraktionen der Grünen, SPD und CSU aus Erlangen und Nürnberg um deren Position kennenzulernen
- Ein Gespräch mit OB Janik, OB König, VGN und Studierendenwerk steht noch aus und soll möglichst im Januar noch stattfinden
- in München gibt es bereits einen Antrag der CSU (dort Opposition) zur Einführung für ein 365€ Ticket ab WiSe 2022/23
- Wir berechnen, wie hoch die Ausfallkosten für die einzelnen Landkreise/Städte wären bei einer Umsetzung auf Basis der Hochrechnung des VGN
- Wir erarbeiten eine Argumentationsgrundlage für Politik und Öffentlichkeit, warum es ein 365€ Ticket geben sollte
- aktuell sind wir im AK von THN, FAU und EvHN 3-4 aktive Menschen, wir können also super Unterstützung gebrauchen! Das Thema wird Anfang 2022 vermutlich nochmal deutlich größer und relevanter

3 Ergebnis Umlaufverfahren Brief an Sibler

Vom 9.12. bis 11.12.2021, 20 Uhr fand ein Umlaufverfahren statt. Hier wurde ein Brief an Sibler bzgl. der 2G Regelung an der Universität gerichtet.

Das Ergebnis:

- Ja: 20
- Nein: 0
- Enthaltung: 2

4 Positionspapier zur Klimaschutz-Selbstverpflichtung der FAU

Jannik stellt das Positionspapier vor.

Die FAU wird zu einer Klimaschutz-Selbstverpflichtung (Klimaneutralität 2028) aufgefordert. Es gibt seit zwei Jahren das Klimaschutzkonzept, aber de facto ist noch nicht viel passiert. Strategisch ist viel passiert, aber operativ noch nicht. Die Weltklimakonferenz zeigt, wie dringlich das Thema ist. Die Stadt Erlangen hat sich zu Klimaneutralität 2030 verpflichtet, was ohne die Uni nicht machbar ist.

Akin: Lobt die Forderung, ihm ist aber nicht klar, um welche konkreten Maßnahmen es gehen soll. Jannik: Die Maßnahmen stehen alle im Klimaschutzkonzept 2019. Es geht darum, die Uni daran zu erinnern.

Lukas schreibt Diensträder in den Chat. und Workshops zur sinnvollen (Büro)Beheizung, PV, Einzahlung in den Klimafonds, Begrünung

Büsra: Gibt ja bereits ein Green Office aus dem Konzept, die sich um die Umsetzung kümmern könnten. Lobt den Vorschlag.

Richard: Unterstützt. Äußert den allgemeinen Wunsch, dass die Stuve ihre damaligen Beschlüsse evaluiert bzw. das Konzept aktuell hält.

Lukas: Daran arbeitet gerade das ÖkoRef. [Internet stockt]

Jannik: Das, was Richard fordert, macht gerade das ÖkoRef. Es wird auch im Konvent darüber berichten. Es geht darum, ein Ziel zu definieren. Die Lösungen können im Green Office von bezahlten Arbeitskräften umgesetzt werden.

Abstimmung:

- Ja: 26
- Nein: 0
- Enthaltung: 0

5 Sonstiges

5.1 Abstimmung über den AK Feminismus und Sexualität

- Lasvini stellt den AK vor:
- Der AK ist eine Untergruppe des Ref AntiDisRa. Es soll einen Workshop zu sexueller Selbstbestimmung mit dem Frauennotruf geben. Damit der AK handlungsfähig ist, bittet Lasvini im Namen des AKs darum, darüber abzustimmen, ob der AK ein offizieller AK der Stuve wird.

- Conrad: Gute Idee. Was wird in dem Workshop gemacht? Ist das dann vom Frauennotruf?
- Lou: Wird derzeit organisiert.
- Lasvini: Es können auch nicht-weibliche Personen unterstützen.
- Akin: Überlegt sich, den AK zu unterstützen.

19:58 Uhr - Lukas ist vorübergehend abwesend. Somit sind 25 Stimmen während der Abstimmung anwesend

Abstimmung: Ja: 24 Nein: 1 Enthaltung: 0

Damit gilt der AK als offizieller Stuve-AK.

5.2 Mitglieder für den Wahlausschuss

- bis spätestens 01.02.2022 Mitglieder für den Wahlausschuss benennen - 3 Studierende + 3 Ersatzvertreter*innen
- Lou stellt vor, was der Wahlausschuss macht. Beim letzten Mal waren es zwei Sitzungen. Es war nicht viel Aufwand. Es geht darum, Listen zur Wahl zuzulassen (Überprüfung, ob alle Formalien etc. erfüllt werden). Wir brauchen 3 Leute und 3 Ersatz-Vertreter*innen.
- Conrad: Darf man Teil sein, wenn man selbst antritt?
- Lou: Ja, man ist halt bzgl. der eigenen Liste in Enthaltung.

5.3 Ausscheidende Spratis

- Lou: Ist ab März fertig mit dem Studium.
- Lasvini: Ist auch ab Sommer mit Staatsexamen beschäftigt. Es werden zwei neue Konventsvorsitzende und ein Spratmitglied gesucht für die Zeit, da Laura ihren Master an einer an deren Hochschule machen wird
- Lou: Bei Fragen könnt ihr euch bei ihr oder Lasvini melden.
- Lukas: Um wann genau gehts?
- Lou: März bei ihr
- Lasvini: bei ihr April
- Jannik: Ausscheiden aus dem Konvent?
- Lou: Ja. Die FSV wird eine*n Nachfolger*in wählen. Für Lasvini rückt eine Person aus der Gummibärenliste nach.

- Akin: Nachwahl in regulärer FSV-Sitzung möglich? - Ja. Wann? - Sobald Rücktritt offiziell ist.
- Büsra: Es ist eine Personenwahl. Muss in Person stattfinden. Wenn das pandemisch nicht geht, Anja kontaktieren, dann geht das per Briefwahl.
- Lasvini: GO: Bei Personenangelegenheit, wenn nur eine Person antritt, ist es eine Abstimmung, keine Wahl, muss dann nicht in Person stattfinden.
- Büsra: Es gab schonmal große Rechtsprobleme deswegen.
- Lou: Das werden wir zu gegebener Zeit klären.

5.4 Sitzungsfeedback

- Jannik: Gute Vorbereitung, Michaels Bereitschaft bei Fragen, gute Diskussion, zufrieden mit Positionspapier-Abstimmung noch vor Weihnachten
- Christian: Danke an Michael für OpenSlides Kompetenz. Funktioniert an sich ziemlich gut. Definitiv besser als mit den Händen damals.
- Paul: Besserer Ton, Arbeitsrhythmus, Struktur. Nächstes Jahr so weitermachen. Findet es derzeit im Konvent sehr angenehm.
- Lou: Kürzeste Konventssitzung bisher, damit beendet. Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch!

Die Sitzung endet um 20:08 Uhr.